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議 事 録 

 

会議の名称 第 3回上牧町学校統合準備委員会（通学部会）会議 

 

開 催 日 時 令和 5年 7月 14日 午前 10時 00分から 

開 催 場 所 上牧町役場 西館 2階 第 6会議室 

出 席 者 

( 委 員 等 ) 

西浦部会長、福仲委員、堀江委員、村川委員、𠮷村委員、 

武田委員、福井委員、髙田委員 

出 席 者 

(事務局等) 
教育総務課長補佐、教育総務課 主事 

傍聴の有無 有（2名） 

議 事 録 の 

作 成 方 法 
要点筆記（簡易対話形式） 

会議の議事 

1.開会 

2.現地視察の担当エリアについて 

3.現地視察箇所の選定について 

4.その他（連絡事項等） 

5.閉会 

会 議 資 料 
・通学部会資料 5（別紙）：「現地視察担当表」 

・通学部会資料 5-2：「通学安全対策マップ（2）」 

決 定 事 項 なし 

特 記 事 項 なし 

次 回 日 程 未定 
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内 容（ 簡 易 対 話 形 式 ） 

 

１．開会 

 

事務局    定刻により開会する。 

 なお、本会議は「上牧町審議会等の設置及び運営に関する規

則」第 10条の規定に基づいて公開とし、会議録作成のためＩＣ

レコーダーで録音していることについてご了承いただきたい。 

 それでは、配付資料について確認する。 

 

（事務局が配付資料を確認） 

 

２．現地視察の担当エリアについて 

 

西浦部会長  それでは案件事項の議事を進める。 

まず、「通学部会資料 5（別紙）：現地視察担当表」に関して、

事務局から説明をお願いする。 

 

（資料について事務局が説明） 

 

西浦部会長  ただいま説明があったことに関して、何か意見等はないか。 

 

（意見等なし） 

 

３．現地視察箇所の選定について 

 

西浦部会長  それでは案件事項を進める。 

続いて、「通学部会資料 5-2：通学安全対策マップ（2）」に関し

て、事務局から説明をお願いする。 



3 

 

 

（資料について事務局が説明） 

 

西浦部会長  ただいま説明があったことに関して、何か意見等はないか。 

 

髙田委員   A班の視察箇所については、3カ所のみということか。 

 

事務局    1回の会議が 2時間程度なので、多くても 3カ所が限界だと考

えている。現在選定している視察箇所以外に今後選定される箇

所については、別日に視察することになる。 

 

西浦部会長  私は上牧第二中学校の校長なので当該校区のことしか詳しく

は分からないが、上牧第二中学校区から上牧中学校へ通学する

には、桜ヶ丘地区を除く大半の地区において西名阪自動車道を

渡らなければならない。しかし、当該道路の側道は交通量が多い

上にスピードを出している車も多いことから、安全面で不安を

感じる。また、渡るポイントが少ないと、当該ポイントに生徒が

密集してしまい危険であるように思う。 

 

福仲委員   B 班の視察箇所が、「横断歩道が少ない」という意見があった

「服部台明星線」のみとなっているが、「服部記念病院前の交差

点」も横断する生徒が多いので視察いただきたいと考えている

（※意見箇所は議事録最下部に図示）。また、現在計画中の上牧

中学校の建て替えに伴い、正門の位置が変わる（上牧小学校正門

向かいに変更予定）ことも共通認識としてお含みいただきたい。 

 

𠮷村委員   服部台明星線は 9 月 1 日から供用開始予定であると認識して

おり、供用開始に伴って交通量も増えることが想定される。当該

路線に対して「横断歩道が少なく危ない」旨の意見があったと認
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識しているが、統計データ上において横断歩道で一時停止する

自動車は全体の 19％程度となっていることから、横断歩道を増

やせば安全性が高まるというわけではない。車と車が交差する

ところ、また車と歩行者が交差するところで事故発生率は高ま

るので、むやみに横断歩道を増やすことは交差箇所を増やすこ

ととなり、かえって事故発生率を高めてしまうことになる。この

ことから、横断するポイントは分散させるのではなく集中させ

る方が安全であると考えており、資料 NO.5-2で本流が明星線か

ら米山台地区に入る（曲がる）交差点には信号機の設置要望を出

しているところである。（※意見箇所は議事録最下部に図示） 

 

武田委員   緑ヶ丘地区から服部台地区へ抜ける箇所については、安全性

を確保することは難しいと思う。当該箇所を中学生の通学経路

としては使用禁止とすることも考えた方がいい。 

 

髙田委員   防犯面での意見となるが、片岡台のウエルシア薬局付近の歩

道は、日没後にかなり暗くなる。部活動等の関係で日没後に下校

する生徒も多いと思うので、街灯の数も含めた防犯対策の検討

が必要だと感じている。 

 

西浦委員   ほかに意見等なないか。 

 

（意見等なし） 

 

４．その他（連絡事項等） 

 

西浦部会長  それでは、委員又は事務局から何か連絡事項等はあるか。 

 

福仲委員   本部会での検討・決定内容というのは、実際に統合してからの
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安全対策においても軸になるものだと考えている。このことを踏

まえ、まずは状況把握を進めていくというなかで、統合後に最も

距離が延伸する片岡台 1丁目から上牧中学校までの（徒歩での）

距離感を体験する必要があると考えており、西浦部会長と事務局

と共に実際に徒歩で往復してみたいと考えている。 

 

武田委員   本部会の主たる協議項目として、推奨経路の設定があると思

う。実際に歩いてみるというのは、推奨経路の設定とは直接的な

関係がないようにも思うが。 

 

事務局    本部会の主たる協議項目としてはご指摘のとおりであるが、

その経路というものも安全性等に基づいて判断しなければなら

ず、福仲委員ご提案のように実際に炎天下（夏場の午後 2 時前

後）のなかで体験することでしか説得力のある結論は出せないと

考えている。近日中に日程調整し、次回以降の会議で感想等を皆

さんに共有したいと思う。 

なお、次回会議はフィールドワークとなることから動きやすい

服装での参加をお願いするほか、日程調整等の兼ね合いから小

雨決行とするため、天候によっては雨具もお持ちいただくよう

お願いしておく。 

 

西浦部会長  ほかに意見等はないか。 

 

（意見等なし） 

 

西浦部会長  それでは、本日の案件事項は以上となるため事務局に進行を

移したいと思う。 
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５．閉会 

 

事務局    以上をもって第 3回上牧町学校統合準備委員会（通学部会）

会議を閉会する。 

 

 

※ 3. 現地視察箇所の選定について における意見箇所（図示） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 

 

Ｂ班視察箇所(追加)

９月１日供用開始予定
信号機設置予定

信号機設置予定


